

Ciencia & Sociedad

“ Este conversatorio nos permitió hacer una mirada general de la situación de la accesibilidad y de tener ciudades accesibles en la región. ”

Paulina Fuentes, Directora de Senadis Biobío.

Noticias UdeC
 contacto@diarioconcepcion.cl

“Pensando ciudades justas: ciudad, inclusión e igualdad”, fue el nombre del nuevo conversatorio del ciclo «Vinculación y Territorios. Contribuciones desde la Academia», organizados por la Vicerrectoría de Relaciones Institucionales y Vinculación con el Medio (VRIM) de la Universidad de Concepción. El encuentro, realizado en el marco de la Escuela de Verano 2025, se diseñó en conjunto con el Servicio Nacional de la Discapacidad (SENADIS) y el Servicio Nacional de Vivienda y Urbanismo (SERVIU), Biobío.

Durante el 2024, la VRIM asumió el compromiso, establecido dentro de los objetivos estratégicos de la Vinculación con el Medio, de profundizar sus acciones en torno a la extensión, la divulgación, la comunicación del conocimiento en relación con las distintas áreas que se desarrollan en UdeC. Una buena forma de hacerlo, indicó la Vicerrectora VRIM Ximena Gauché Marchetti, fue “articular las direcciones de Extensión y de Vinculación Social, para contactar a la comunidad académica de la Universidad con los servicios, actores y agentes del entorno local y regional significativo, para discutir, conversar y abordar los temas con mirada reflexiva y pensamiento crítico”, puntualizó.

La Directora de Senadis Biobío, Paulina Fuentes, destacó el enriquecedor que fue este espacio de conversación donde se promovió la accesibilidad universal y pensar en ciudades más justas e inclusivas. Para eso, indicó la Directora, se necesitan a distintos actores, ya que es una tarea transversal a los servicios públicos, las organizaciones sociales y a la academia, que tiene mucho que aportar.

“Este conversatorio nos permitió hacer una mirada general de la situación de la accesibilidad y de tener ciudades accesibles en la región, pero además nos encaminan a los desafíos que tenemos, como vamos de manera conjunta enfrentando con conocimientos, recursos y que las acciones sean coordinadas para ir avanzando, a nivel regional, local y territorial, en hacer ciudades que sean para todas las personas”, comentó.

El conversatorio contó con la moderación de la Directora de InclUdeC, Jasmine Valenzuela Saravia y la participación de la Dra. Rosa María Guerrero Valdebenito, académica de la Universidad de Concepción; la Directora regional de Senadis Biobío, Paulina Fuentes Sanhueza; la archi-



FOTO: VRIM UDEC

EN CONVERSATORIO DE LA VRIM UDEC

Abordan desafíos sobre ciudades más inclusivas y accesibles

En el marco de la Escuela de Verano UdeC 2025, la actividad reunió a la comunidad académica, social y pública para dialogar sobre los desafíos y oportunidades en la construcción de ciudades más accesibles.

tecta de SERVIU, María Loreto Guerrero; y el coordinador del programa Ciudades Participativas, Joaquín Vergara Rosales, quienes compartieron su experiencia y reflexionaron sobre la temática que les convocó.

Para la Directora de InclUdeC, Jasmine Valenzuela Saravia, pensar en ciudades más justas, igualitarias y equitativas es algo que compete a todas las personas que viven y compar-

ten espacios. “La ciudad, debiera ser un espacio de justicia social, donde nos encontremos y se eliminen las barreras que enfrentan las personas de nuestra sociedad, ya sean personas con discapacidad, mayores, así como también las desigualdades en temas de género y diversidades sexuales. Entonces fue interesante incorporar esas perspectivas a la conversación”, comentó.

El ciclo de conversatorios: «Vinculación y Territorios. Contribuciones desde la Academia» recoge las necesidades territoriales, problemáticas y propuestas, para hacerlas dialogar con especialistas de la Universidad, relevando las investigaciones y estudios emergentes de la UdeC, que tienen impacto en las problemáticas del territorio.

De esta manera, se abre el diálogo con diversos actores de los sectores externos de la Política de Vinculación con el Medio, que son el público-político, social-comunitario, cultural y productivo, generando espacios que contribuyan al fortalecimiento regional.

OPINIONES

Twitter @DiarioConcepcion
 contacto@diarioconcepcion.cl